

Ottendorfer Zeitung

Amts- Blatt

Bezugspreis:
Vierteljährlich 1.20 Mf. frei ins Haus.
In der Geschäftsstelle abgeholt vierteljährlich 1.— Einzelne Nummer 10 Pf.
Erscheint am Dienstag, Donnerstag und Sonnabend Abend.

Anzeigenpreis:
Für die kleinspaltige Korpus-Zeile oder
den Raum 10 Pf. — Im Reklameteil
für die kleinspaltige Petit-Zeile 25 Pf.
Anzeigenannahme bis 12 Uhr mittags
Beilagegebühre nach Vereinbarung.

des Gemeinderates und Gemeindevorstandes zu Ottendorf-Moritzdorf.

Mit wöchentlich erscheinender Sonntagsbeilage „Illustriertes Unterhaltungsblatt“, sowie den abwechselnd erscheinenden Beilagen „Handel und Wandel“ „Feld und Garten“, „Spiel und Sport“ und „Deutsche Mode“

Druck u. Verlag der Fa. H. Röhle, Inh. R. Storch in Groß-Okrilla.

für die Redaktion verantwortlich R. Storch in Groß-Okrilla.

Nummer 143.

Mittwoch, den 29. November 1911

10. Jahrgang

Amtlicher Teil.

Hund (Spitzart)

Ist als zugelaufen hier angemeldet worden.

Der rechtmäßige Besitzer wird aufgefordert, den Hund binnen 3 Tagen zu reklamieren, widrigenfalls anderweit über das Tier verfügt werden wird.

Ottendorf-Moritzdorf, den 27. November 1911.

Der Gemeindevorstand.

Viehzählung betr.

Berordnungsgemäß ist in gleicher Weise wie im Vorjahr am 1. Dezember d. J. eine

beschränkte Viehzählung

vorzunehmen.

Durch Umfrage bei den einzelnen Viehherrn werden am genannten Tage die gesamten vorhandenen Pferde, Kinder, Schweine, Schafe und Ziegen gezählt werden.

Die Viehherrn werden ersucht, den mit der Zählung beauftragten Herren die erforderlichen Auskünfte bereitwillig zu erteilen.

Ottendorf-Moritzdorf, den 25. November 1911.

Der Gemeindevorstand.

Sparkasse Ottendorf-Moritzdorf
verzinst Einlagen mit 3½ %, und expediert an jedem Wochentage von 8—1 und von 3—5 Uhr, Sonnabends von 8—2 Uhr. Die in den ersten 3 Werktagen eines Monats eingezahlten Beträge werden für den betreffenden Monat noch voll verzinst. Gültig auswärtiger Sparkassen werden kostenfrei übertragen. Einlagen streng geheim gehalten.

Das Neueste für eilige Leser

In Südtirol haben infolge von Regengüssen Erdbrüche stattgefunden. Auf der Silser Hochstraße mußte der Wagenverkehr eingestellt werden. Im Busental und im Ghaleo wurden auch leichte Erdfälle verursacht.

Japan verstärkt seine Truppen in China um ein Bataillon Infanterie und eine Maschinengewehrabteilung.

Die Revolutionäre haben Nanking zu bombardieren begonnen. Die Kaiserlichen sollen schwer Verluste erleiden.

Örtliches und Sächsisches.

Ottendorf-Okrilla, 28. November 1911.

Neben die Sonntagsaufführung des Turnvereins Jahn geht und die nachfolgende Rezension zu, die aus der Feder eines bekannten Einwohners stammt und in eingekommender Weise und der Pflicht entspricht, über eine Aufführung zu berichten, in deren Mittelpunkt man selbst stand. Die Redaktion.

* Theateraufführung des Turnvereins Jahn im Gosthof zum schwarzen Ross. Das Theater dient nicht nur zur Unterhaltung, sondern die Schaubühne ist auch eine Anstalt die bei rechter Leitung dem Zuhörer viele sittliche Wahrheiten eindringlich vor die Seele führt, — das zeigte sich so recht am Totensonntag bei der Aufführung des berüchtigten Dramas „Der Wilderer“ durch die dramatische Abteilung des Turnvereins Jahn. Da wurde den Besuchern nachdrücklich zu Herzen gebracht, wie nur die Tugend bestehen kann, das Vater oder zu großzügiger Seele und ins Verderben führt, wie die Unschuld doch endlich an den Tag kommt, wie schwach der Mensch ist gegenüber eingeweihter Leidenschaft, wie er trotz guten Vorwages doch nicht davon loskommt, wenn er nicht sofort den Kampf aufnimmt, sondern der Sünden nur noch ein einziges Mal die Hand reicht; denn das war das Verderben des Wilderers, daß er aus Liebe zu seiner Braut wohl von selber unglücklichen Leidenschaft lassen, aber wenig.

Auf allgemeinen Wunsch!

Heute zum zweiten Male!

Heute Abend halb 8 Uhr

Zweite Wilderer-Aufführung

Preis aller Plätze 30 Pfennige an der Kasse

Poppitz gelegenen Zigarettenfabrik in Stellung war. Die veruntreute Summe soll 20000 Mark übersteigen. Kramer beliebte seine Stellung seit mehreren Jahren und hatte sich das volle Vertrauen seines Chefs zu erringen gewünscht. Man vermutet, daß er sich nach der Schweiz gewandt hat.

Wie wir erfahren, hat der wegen Mordes, begangen an dem 78 Jahre alten Rentenempfänger Todt, zum Tode verurteilte Produktenhändler Göbber an den König Friedrich August ein Gnadengebet gerichtet. Der Mörder hat sein blaues zur Schau getragenes herosforderndes Wesen geändert und verbringt jetzt die Stunden in dumpfem Dahinbrüten. Ein offenes Geständnis hat der Mörder aber noch nicht abgelegt. Der König wird nach seiner Absicht von Zaric über die Angelegenheit den Vortrag des Justizministers entgegennehmen und dann seine Entscheidung treffen.

Löbau. Einen Meter unter den Volkschülern gibt es in Löbau. Derselbe misst 1 Meter 78,5 Centimeter.

Reichen. Am Freitag abend starb Herr Fabrikbesitzer Joseph Freeman-Sales, einer der angesehensten Großindustriellen unserer Stadt. Bleichenberg. Im Grundstück des Herrn Biegelsbach brach ein Stubenbrand aus, der leicht größere Ausdehnung hätte erreichen können. Der Brand wurde glücklicherweise bald entdeckt und konnte unterdrückt werden, verbrannt sind verschiedene Möbel und Küchengeräte. Der Schaden ist durch Versicherung gedeckt.

Hohenstein-Ernstthal. Am Sonnabend abend gegen 8 Uhr brach in der Hermischen Bleicherei von Johannes Koch in Hohenstein-Ernstthal ein Schadenfeuer aus, wodurch zwei ältere Gebäude, in denen sich die Bleicherei für Wolle befand, vollständig eingeschossen wurden. Durch das schnelle Eingreifen der Wehren und dank der günstigen Windrichtung konnte das Haupt- und Kontorgebäude, sowie das Kesselhaus erhalten werden, die durch die enorme Hitze stark in Gefahr waren. Das Feuer kam in dem Trockenraum aus, wo viel Wolle lagerte. Man vermutet deshalb Selbstentzündung. Der Schaden ist bedeutend, aber durch Versicherung gedeckt.

Leipzig. Der Leipziger Zoologische Garten, der bereits eines der bedeutendsten und reichhaltigsten Aquarien besitzt, wird eine neue hervorragende Bereicherung durch ein Reptiliens-, Amphibien- und Insektenhaus erhalten, mit dessen Bau schon begonnen worden ist und das mit Beginn des Sommers seine Türen öffnen soll. Dieses Haus wird das größte und schönste seiner Art auf dem Kontinent werden. Auch was die Reichhaltigkeit seiner Besitzung anbetrifft, wird es von keinem der jetzt schon in anderen Säden bestehenden Häuser nur annähernd erreicht werden.

Schweres Verbrechen. Im Kölner Hafen wurde abermals eine Leiche gelandet, die zahlreiche Fleischstücke aufwies. Es handelt sich wahrscheinlich um einen Einwohner des rheinischen Ortes Westeling, der in Köln beschäftigt war. Vermutlich wurde er nachts auf dem Nachhauseweg überfallen, überwältigt und getötet und in den Rhein geworfen. Nach einer Meldung der „Agenzia Stefani“ haben die Italiener den allgemeinen Vormarsch an der italienischen Front von Tripolis angetreten, der auf allen Punkten von vollem Erfolg gekrönt war und mit dem Rückzug des Feindes schloß. Die „Agenzia Stefani“ erblickt darin einen glänzenden Sieg für die italienischen Waffen, der für den ganzen Feldzug von entscheidender Wirkung sein dürfte.

Auf allgemeinen Wunsch!

Heute zum zweiten Male!